
111年校友問卷回饋意見及執行情形彙整表 
 

單位：醫學生物技術暨檢驗學系 

填表日期：112年 7月 5日 

 

  

面向 學習 輔導 行政 其他 總計 

小計 12 3 4 2 21 

已改善 12 3 3 2 20 

持續追蹤 0 0 1 0 1 



學習面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

107 大學 建議醫檢系教授們教學方式不要採用太自由的模式

討論，尤其是生化。否則基礎不穩，後續國考容易

崩潰。畢業後唯一出路雖不是國考，但國考仍是醫

檢系畢業生其中一個重要里程碑。 

翻轉教學是帶動同學主動學習的趨勢，近五年的國考

結果也相對穩定，我們會持續觀察生化課程的學習狀

況，感謝系友關注此議題。 

已改善 

107 大學 提高選修課程的豐富度或是與其他學校合作增加修

課選擇。 

系上自 108年度開始，已增加大學部專業微學程的選

修，並開設人工輔助生殖技術、再生醫學及 AI等符合

時代趨勢的課程，相關資訊請參考系上網頁。另外，

本校也增加了人工智慧學系及醫工系等，選修課程相

較 107年度已更為豐富多元。 

已改善 

107 大學 因為通過國考才可以執業，學校醫學院科系普遍課

業繁重，因此希望學校對於通識課程的要求和規劃

可以改變．個人而言光準備國考範圍內的課業就花

了非常多時間，通識課修起來非常有負擔，且對於

畢業後一點幫助都沒有． 

希望未來通識課程的設計是可以結合產業或是對於

專業發展有幫助的課程，或是開一些跨領域結合

(multidisciplinary)的課程．而不是跟對未來就

業或是深造無關的通識 

跨領域是時代的趨勢，近兩年學校已經設法改善教

學。另外，大學不單是職業或專業訓練學校，為達到

成功的博雅教育，我們會建議學校提供合適的通識課

程。 

已改善 

107 大學 從長庚醫技畢業我學到非常多東西，非常感謝這樣

的環境中的所有人事物！ 

感謝系友肯定。 已改善 

107 大學 通識課課更多元化 開授有 AI、USR、三創、永續、生命教育、人權、藝術

與微學分通識課程。目前計有 122門多元選修課程，

亦認抵夏季學院與 SOS!暑期線上學院相關課程。 

已改善 



105 大學 當時醫技系給的訓練很扎實希望可以保持。 

專題討論、實驗課都對後續不管是再求學或是就職

都很有幫助 

感謝系友肯定。 已改善 

105 大學 在研究所觀察到的長庚學弟妹，在專業知識部分都

有一定的程度，惟在學習態度較為被動，望母校能

注意該狀況，俾使母校學弟妹在進修研究所或是新

進職場時能維持學習應有的積極主動態度。 

感謝系友的提醒，我們會在導師工作群或系務會議討

論，希望能有具建設性的做法。 

已改善 

105 大學 多點校際間的交流以利拓展視野 謝謝校友的建議，目前醫技系國內校際間交流仰賴國

技盃，已因 COVID19疫情緩和復辦，另外日前曾與台

大、成大或中國醫醫技系討論將增加彼此師生間的交

流活動。 

已改善 

105 大學 長庚大學的校風太封閉 

多開放跨領域的課程鼓勵學生多多探索 

讓學生可以多方面發展興趣 

玵不是只有單一的發展發向(ex:醫技系當醫檢師這

個選項) 

跨領域是時代的趨勢，近兩年學校已經設法改善教

學。同時學校今年開始有創新實作的鼓勵辦法，希望

有可能可以促進跨領域的交流與學習。另外，銀質獎

的課程及本系與日本岡山大學的國際交流課程，均有

不同系別學生參與小組討論，也是提供同學多元發展

的機會。 

已改善 

109 碩士 醫學院可加強臨床試驗相關知識與職務經驗分享 醫學院已成立臨床試驗學程，所以本校已有相關課程

提供選修，另外，本系也已不定期邀請相關專業的系

友回來座談。 

已改善 

107 碩士 學生應該多元發展，大學研究專題不一定只侷限在

實驗室實際操作，可以多方面學習與合作。 

感謝校友建議，會在系務會議討論，希能符合臨床或

業界環境等，配合時代潮流與趨勢。 

已改善 

107 碩士 增加業界實習機會 本系目前業界的實習機會主要是透過生技產業碩士學

程提供，將會建議更多醫技系學生可參與的職位及公

司。 

已改善 

▲若不敷使用，請自行增列 

 



輔導面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

109 碩士 校園校風較為封閉，因此應多注意學生心裡問題 感謝校友的提醒，會請系上導師更費心注意，並請學

務處提供輔導資源。 

已改善 

107 碩士 希望可以多一些資訊方面提升未來就業發展性 本系目前是透過生技產業碩士學程提供業界的實習機

會，並不定期舉辦系友演講及座談會，分享系友就業

發展性。 

已改善 

105 碩士 可以多鼓勵系上學生有餘力有興趣的話，多去有興

趣的單位實習多瞭解，或是多參加校內有興趣的講

座 

感謝校友建議，會請系上導師更費心提醒，並請系上

老師上課宣傳。 

已改善 

▲若不敷使用，請自行增列 

行政面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

107 大學 要說在學期間真的有什麼不太滿意的地方，大概只

有太繁瑣的深耕必修跟學餐環境偏髒亂吧 

我們會請學務處協助設法讓同學更容易理解深耕必修

的進行，並建議總務處改善學餐環境。 

已改善 

109 碩士 建議把通往明德樓的柏油路面重鋪一下 

一堆洞 

本項已委託工程部門辦理環山道路改善工程，目前發

包作業中，預計於 112年暑假施工，將舊有路面刨除

後重新鋪設。 

持續追蹤

(預完

日:112.8) 

107 碩士 希望可以有更多加強外語能力或是與外校交流的機

會，這學期有請了好幾位業界人士分享經驗，覺得

很受用，且能幫助我們思考未來方向。 

系所：最近學校持續推動 EMI課程，加上本系有國際

交流的學習活動，因此加強外語與交流的機會將愈來

愈多。另外，畢業證書建議會跟校方反映。 

學務處： 

已改善 



另外，有個小建議，畢業證書夾可以換嗎，真的超

醜超沒質感的 XD 

1.當年度畢業證書夾設計圖案，為畢聯會同學設計，

當年度台塑企業文物館新成立，以文物館建築造型為

設計發想主體，已沿用多年。 

2.未來是否改變證書夾圖案設計，會再詢問畢聯會學

生意見，並將是否有人員協助設計及重製預算納入考

量。 

105 碩士 希望能加強學校供電的穩定程度（時常停電）以及

高樓層的冷氣不冷問題（夏季溫度儀表板都顯示在

30度左右），非常感謝！ 

前幾年醫學大樓有電力不穩定的狀況，最近皆已改

善，會持續麻煩總務處協助改善校園環境。 

已改善 

 

其他面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

107 大學 可增加及補助更多國外交流機會 系上自 108年度開始，已增加大學部國際交流的機會，

並爭取學校的獎助金補助，相關資訊請參考系上網頁。 

已改善 

109 碩士 教授們需多了解臨床業界社會事 感謝校友建議，會在系務會議提醒老師們有機會可以更

貼近臨床或業界環境趨勢。 

已改善 

 


